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Uno de los retos que deberá asumir el gobierno que se instale el 28 de julio, 
será viabilizar y hacer realidad la cartera de proyectos mineros estimada en 
más de US$ 60 mil millones.

Finalmente terminamos con una 
ponencia del ex ministro de Econo-
mía, Luis Carranza, sobre cinco pro-
puestas que queremos presentar al 
nuevo gobierno. Hemos invitado a 
los dos encargados de la parte eco-
nómica de los partidos políticos que 
están disputando la segunda vuelta 
electoral para intercambiar ideas y 
dejarles nuestras propuestas. 

Paralelamente a todo lo señalado, 
hubo una exhibición de proyectos 
auríferos y argentíferos en las insta-
laciones del hotel Westin.

TM: ¿El Perú puede mejorar 
esa sexta posición en el tema de 
reservas de oro a nivel mundial?

JM: Yo sí creo. Uno de los temas 
que se desarrolló en el 12º Simpo-
sium Internacional del Oro y la Plata 
son las exploraciones.El sector mine-
ro no es como el sector industrial 
donde adquieres una tela y con ella 
puedes hacer una camisa, vendo ésta 
y de nuevo vuelvo a comprar otra tela 
para hacer nuevamente otra camisa, 
es un circuito. En el sector minero, 
kilo de mineral que se extrae, kilo que 
ya no se vuelve a ver. Es decir, la úni-
ca forma de mantener el circuito es 
explorando porque si uno no explora 
solo se extrae y al final te vas a que-
dar sin mineral para explotar. Actual-
mente existe mucha tramitología que 
impide hacer una exploración, ya que 
hay que tener permiso de la comu-
nidad, permiso del ministerio, y eso 
complica mucho cuando en algunos 
casos son acciones muy sencillas. 
Hay que apoyar las exploraciones y 
poder tener reservas suficientes para 
seguir creciendo. Si no hay explora-
ción, la minería se acaba.

Lo que no podemos es promover 
la minería informal porque con tan-
tas restricciones que pone el gobier-
no uno se termina convirtiendo en 
informal. 

TM: ¿Cuánto ayuda a las inver-
siones mineras tener dos candi-
datos que están a favor de ella?

JM: Creo que tenemos que feli-
citarnos porque más del 70% de 
la población peruana cree en la 

inversión y cada uno de los can-
didatos tiene su forma de cómo 
hacer que la inversión sea más 
eficiente. Si no hay inversión no 
hay empleo, y si no hay empleo, 
la pobreza se incrementa. Creo 
que se ha demostrado en estos últi-
mos diez años que se ha bajado a 
la pobreza de 56% a 22%; lamen-
tablemente, en los últimos cinco 
años se ha bajado muy poco porque 
no se ha dejado invertir no solo en 
el sector minero por la cantidad de 
permisos que se tienen que realizar. 
El mensaje que yo le daría al próximo 
gobernante es que se haga menos 
engorroso los trámites para que la 
gente invierta con tranquilidad y no 
se convierta en informal.

TM: ¿Cómo calificaría al gobier-
no de Ollanta Humala durante 
estos cinco años?

JM: Es un quinquenio perdido en 
cuanto a la inversión. Creo que se 
han hecho unas cosas bien como los 
programas sociales como Pensión 65 
y Beca 18 pero no se ha hecho algo 
extraordinario que uno pueda desta-
car. El proyecto minero Las Bambas 
y la ampliación de Cerro Verde fue-
ron proyectos trabajados en manda-
tos anteriores. Conga era el proyec-
to minero de este gobierno porque 
este yacimiento ya estaría listo para 
producir a partir del próximo año. La 
minería es un flujo de inversiones que 
no debe parar porque si se detiene, y 
recuperar todo toma mucho tiempo.

TM: ¿Los proyectos mineros 
como Conga y Tía María se podrán 
llevar a cabo?

JM: Creo que de alguna forma 
ambos proyectos se pueden concre-
tar. Es cuestión de socializar más las 
cosas, hablar con la gente menos 
combativa. También hay que redu-
cir los estándares ambientales. No 
hay máquinas en el mundo -ni en 
la NASA-  que puedan producir los 
estándares ambientales que piden 
el Ministerio del Ambiente. Hay que 
buscar un justo medio para que 
puedan hacer las cosas porque para 
mí, el mayor daño que se le hace al 
medio ambiente, es que haya gente 
se muera de hambre. 

TM: ¿Hay que hacer algunos 
ajustes en el actual modelo eco-
nómico y revisar más la agenda 
social por parte del empresaria-
do? 

JM: Creo que lo que se tiene que 
hacer es abarcar más el tema de 
educación. Fui presiente de la CON-
FIEP hasta el 2007, y fue desde esta 
institución que lanzamosel programa 
de Empresarios por la Educación. 
Hemos obtenido importantes logros 
gracias al apoyo de las empresas. La 
educación no es construir un colegio. 
La educación es comprar una compu-
tadora y darles a los estudiantes para 
que puedan trabajar y aprender. Lo 
que tenemos que hacer es fomentar 
la infraestructura -eso es un gasto 
social- la salud y educación. 


